



Buenas noches a todos. Mi nombre es Jorge Paniagua y soy el Presidente del Comité Ejecutivo de la Asociación Cultural Suiza Na Bolom.ch

Albatros y nuestra Asociación les dan la bienvenida a la presentación del libro “¿Por qué Fer no quiere crecer? De la autora Francisca Méndez e ilustraciones de Enrique Torralba. Les agradecemos mucho su presencia.

Para relacionar el libro ¿Por qué Fer no quiere crecer? con nuestra Asociación Na Bolom, es importante entender los tres pilares que fundamentan su misión: la preservación cultural, la protección del medio ambiente y el apoyo a las comunidades indígenas en Chiapas, México (sobre todo a los Lacandones), teniendo como hilo conductor y núcleo central la vida y el legado de Gertrude Duby Blom en San Cristóbal de Las Casas, Chiapas. Suiza por nacimiento y Mexicana por naturalización. Aunque a primera vista, el tema del autismo que aborda el libro puede parecer distante de estos pilares, se puede establecer una conexión profunda y significativa a través de enfoques integradores y universales como la inclusión, el respeto por la diversidad y la sensibilización social.

"¿Por qué Fer no quiere crecer?" en conexión con Na Bolom, enfatiza que tanto el respeto por la diversidad cultural y ambiental como la inclusión social de todas las comunidades, incluidas aquellas afectadas por el autismo, son fundamentales para construir una sociedad más compasiva y equitativa. Estas conexiones no solo enriquecen nuestra comprensión del libro sino que también amplían nuestra percepción de los objetivos y el impacto de Na Bolom en diversas comunidades.

Hoy participan con nosotros:

- **Noemy Barrita Chagoya.** Poeta y narradora, autora de los libros “La niña en el laberinto” y “No la voy a soltar”. Es mexicana, nacida en el estado de Oaxaca, vive en Ginebra desde hace más de dos décadas, trabajando como funcionaria de Naciones Unidas, y forma parte de la “familia” de Albatros.



- **Dora Schwendiman.** Dora es madre de Gael, un niño con autismo, quien tiene la fortuna de contar con una madre comprometida y colaborativa. Trabaja codo a codo con los profesionales, participa y apoya sin reservas, lo cual es fundamental para el desarrollo de cualquier niño. Su perspectiva está enriquecida por su experiencia como madre de un niño con requerimientos especiales, su vida en Suiza y su interacción con una cultura distinta. Esta combinación le permite ofrecer valiosas ideas sobre cómo los aspectos culturales pueden influir, tanto positiva como negativamente, en la atención especializada.
- **Francisca Méndez.** Embajadora de México ante los Organismos Internacionales en Ginebra. Autora del Libro y mamá de Fer. Ha participado en iniciativas para mejorar las condiciones de los padres que tienen hijos con discapacidad en el Servicio Exterior Mexicano. Promueve el abordaje de 360 grados hacia las personas con autismo, sus familias y la sociedad.

Si están interesados en nuestra Asociación les pido nos dejen sus datos para mantenerlos informados de nuestras actividades y los invitamos a ser miembros de esta.

Disfrutemos de esta presentación.

Muchas gracias.

Jorge Fernando Paniagua-Solís

Presidente del Comité Ejecutivo 2022-2024

Ginebra, Suiza. 24 de abril de 2024